

CRÍTICA DE LIBROS

Monografías médico-quirúrgicas del aparato locomotor. La cadera. Tomo I. Madrid. Ed. Masson, S.A. 2001.
123 págs.

Nos encontramos ante la primera parte de una monografía dedicada a la cadera. Escrita, salvo en una excepción, por traumatólogos y reumatólogos, está dividida en ocho capítulos.

En el primer capítulo se resume la embriología y la anatomía de la articulación de la cadera, así como la biomecánica. En el segundo, se revisa la anamnesis y la exploración física de la cadera de forma exhaustiva. Se realiza un diagnóstico diferencial de la coxalgia en adultos y en niños, y termina explicando las técnicas de infiltración. Posteriormente, se dedica un capítulo al diagnóstico por imagen de la cadera, abordando la radiografía, tomografía computerizada, ecografía, resonancia magnética, artrografía y estudios isotópicos. Finaliza señalando los patrones radiológicos más frecuentes en diversas patologías. En el cuarto capítulo se realiza una actualización de la artrosis y de su tratamiento no quirúrgico, incluyendo el no farmacológico y el farmacológico. Nuevamente se menciona la bursitis trocantérea y su tratamiento.

Los capítulos siguientes están dedicados a la cirugía. El primero de ellos, a la no protésica, donde se incluyen fundamentalmente las osteotomías. El siguiente a la artroplastia total de cadera, haciendo una actualización de los distintos modelos de prótesis y dedicando una parte a la adecuación del implante a las características del paciente. Se sigue de un capítulo describiendo las complicaciones de la artroplastia de cadera. En ninguno de ellos se hace mención a la rehabilitación postoperatoria. Y, finalmente, el último capítulo se dedica a la artroscopia, discutiendo sus indicaciones, la técnica y sus complicaciones.

En general, considero esta monografía como adecuada para traumatólogos, reumatólogos y rehabilitadores, aunque considero que la información sobre el tratamiento rehabilitador es escasa.

Elena Martínez